
VERBALE NR.22 DEL 30/10/2014 approvato nella seduta del 06/11/2014 
L’anno 2014, il giorno 30 del mese di ottobre, previo convocazione prot. nr. 808 del 25/10/2014, si è riunito il Consiglio 

dell’Ordine per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbale della seduta di Consiglio precedente. 

2) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

3) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

4) Richiesta patrocini, nulla-osta, etc. 

5) Parere di congruità parcelle professionali. 

6) Gara Informatizzazione -  relaziona il Consigliere Zigarella -. 

7) Organizzazione Convegno 23 Novembre - relaziona il Consigliere Santaniello -. 

8) Bilancio Corrente - relaziona il Tesoriere Maglio -. 

9) Comunicazioni del Presidente. 

10) Varie ed eventuale. 

Alle ore 18,55 sono presenti i Consiglieri Antonio FASULO, Antonio PISANO, Natascha ALBANESE, Antonio 

AQUINO, Michele CAROVELLO, Patrizio CIASULLO, Roberto CORVIGNO, Gaetano D’AGOSTINO, Antonio 

Gerardo DONATIELLO, Massimo MAGLIO, Fulvio MASI, Roberta SANTANIELLO e Vincenzo ZIGARELLA.  

PUNTO 1 
Il Presidente propone al Consiglio l’approvazione del Verbale nr. 21 della seduta di Consiglio del 29/09/2014 

richiedendo nel contempo se ci siano osservazioni. Non essendocene, il Presidente propone l’approvazione del suddetto 

Verbale nr. 21. Il Consiglio all’unanimità l’approva. 

PUNTO 2  

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Giovanni GUERRIERO, prot. nr. 785 del 18/10/2014, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2696. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Genesio FOLLO, prot. nr. 819 del 29/10/2014, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore industriale, con il numero 2697. 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Napoli, prot. nr. 819bis del 29/10/2014, con la quale si 

concede il nulla-osta all’iscrizione presso l’Ordine di Avellino dell’ing. Nadijara ALVES ACUNZO, il Consiglio, 

all’unanimità delibera di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - 

industriale - dell’informazione, con il numero 2698. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. iunior Stefano PARZANESE, prot. nr. 777 del 13/10/2014, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione B dell’Albo Professionale, settore industriale, con il numero 

156B. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Stefano FORMICA, prot. nr. 781 del 14/10/2014, il Consiglio delibera 

all’unanimità la cancellazione del collega dalla sezione B dell’Albo Professionale e, contestualmente, esaminata la 

documentazione prodotta delibera, altresì, di iscrivere l’ingegnere alla sezione A dell’Albo Professionale, settore 

industriale, con il numero 2699. 

PUNTO 3 
Vista la richiesta prot. nr. 731 del 01/10/2014 della sig.ra Carmelina VARRETTA di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di realizzazione di un sottotetto a servizio di un Fabbricato sito nel Comune di Baiano (AV) alla Via 

Gesù e Maria, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 

04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Ignazio CORVINO (nr. 871), Feliciano RICCIARDELLI (nr. 1129), Mario 

CAPOZZI (nr. 1225). 

Vista la richiesta prot. nr. 763 del 09/10/2014 del sig. Giuseppe GUARINO di una terna di collaudatori per la sanatoria 

dei lavori di costruzione di un Capannone ad uso Deposito Agricolo nel Comune di Mirabella Eclano (AV) alla Via 

Santa Caterina, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 

04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Luigi FASULO (nr. 497), Alessandro ZECCA (nr. 1566), Raffaele MONACO (nr. 

713). 

Vista la richiesta prot. nr. 782 del 17/10/2014 della sig.ra Autilia ASCHETTINO di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di costruzione di un Muro etc. nel Comune di Moschiano (AV) alla Via Maria SS. Della Carità 27, 

il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 

(punto 5) verbale nr. 91: Michele GLORIOSO (nr. 1415), Pasquale DRAGONETTI (nr. 1253), Luigi CASALE (nr. 

352). 

Vista la richiesta prot. nr. 786 del 18/10/2014 del sig. Martino BATTAGLIA di una terna di collaudatori per la sanatoria 

dei lavori di costruzione di tre soppalchi interni ad un Appartamento, di proprietà Annarita MARCHI, sito nel Comune 

di Napoli alla Via F. Correra 141, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella 

seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Ercole GIOIA (nr. 917), Michele TROIANO (nr. 463), 

Domenico IANNICIELLO (nr. 637). 

Vista la richiesta prot. nr. 815 del 28/10/2014 dei coniugi Luciano MANZI e Concetta VOLINO  di una terna di 

collaudatori per la sanatoria dei lavori di realizzazione muretto di recinzione e tettoia nell’area pertinenziale del 

Fabbricato sito nel Comune di Moschiano (AV) alla Via Maria SS. Della Carità 43, il Consiglio delibera  di segnalare i 

seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Luigi 



ESPOSITO (nr. 1650), Giuseppe PONTICELLI (nr. 529), Davide DI TALIA (nr. 1104). 

Vista la richiesta prot. nr. 816 del 28/10/2014 del sig. Gianluca VONA di una terna di collaudatori per la sanatoria dei 

lavori di realizzazione muretto di recinzione ecc. nell’area pertinenziale del Fabbricato sito nel Comune di Moschiano 

(AV) alla Via Maria SS. Della Carità (foglio 6 particella 830), il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, 

con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Vincenzo MANGANIELLO (nr. 

1093), Rocco ALBANESE (nr. 858), Alfonso CUOMO (nr. 523). 

PUNTO 4 

Alle ore 19,50  è presente il Consigliere DI PIETRO.  

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la parte. 

In riferimento ai pregressi deliberati ed informative in relazione agli accordi con il Consorzio Promos Ricerche, il 

Presidente illustra al Consiglio la bozza di convenzione con la quale si stabilisce una unità di intenti circa la 

sensibilizzazione e la formazione degli ingegneri sulla intera materia della sicurezza. Contestualmente a detta 

convenzione il Presidente illustra un questionario di rilevazione delle esigenze formative che il Consorzio ha 

predisposto al fine di accertare il gradimento di un vasto ventaglio di corsi specifici e altamente perfomanti da parte 

degli iscritti. Il Consiglio, con l’astensione del Consigliere DI PIETRO, approva i contenuti della convenzione in uno 

con il questionario di cui sopra che sarà diffuso agli iscritti secondo le modalità indicate dal Consorzio stesso.  

Il Presidente illustra al Consiglio la proposta allegata al presente verbale circa una ulteriore offerta di consulenza della 

società SONORA S.R.L. riguardante l’organizzazione di una serie di moduli di corsi di aggiornamento in Acustica atta 

a fornire ulteriore professionalizzazione in detto campo specifico. Il Consiglio, con l’astensione del Consigliere DI 

PIETRO, approva la proposta, attribuisce nr. 1 CFP per ogni ora di lezione dei vari moduli e da mandato agli Uffici di 

procedere in analogia alle modalità di cui al precedente corso in acustica (180 ore) attualmente in esecuzione. Si 

evidenzia che la proposta di cui sopra è comprensiva dei costi sia per moduli frontali che per quelli in modalità e-

learning e che sarà cura della Società SONORA S.R.L. provvedere alla diffusione e prenotazione nonché della gestione 

di eventuali partecipanti sia ai corsi in modalità frontale sia a quelli in modalità e-learning. 

Il Consigliere CIASULLO, quale Coordinatore delle Commissioni Civile ed Ambientale illustra la proposta per 

l’organizzazione di un seminario di presentazione del corso ed un successivo corso per Life Cycle Assessment di 16 

ore. Le lezioni saranno tenute dal nostro iscritto Prof Giovanni DE FEO. Il Consiglio, con l’astensione del Consigliere 

DI PIETRO, approva l’iniziativa per come strutturata, delibera l’attribuzione di nr. 2 CFP per il seminario di 

presentazione e nr. 16 CFP per il corso. In caso di massiccia adesione al Seminario autorizza sin d’ora lo svolgimento di 

una seconda edizione del medesimo. 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la parte. 

PUNTO 5 
Nel merito relaziona il Consigliere Antonio Gerardo DONATIELLO, Responsabile Ente Tariffe e Parcelle, il quale 

propone l’approvazione delle parcelle di cui al verbale di accompagno che si allega. Il Consiglio delibera 

l’approvazione delle parcelle. 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omesso l’allegato. 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la parte. 

PUNTO 6 

Il Consigliere ZIGARELLA illustra il lavoro svolto per la raccolta delle proposte tecnico economiche ricevute per il 

rinnovo del parco macchine da ufficio dell’Ordine. Si è pensato ad un acquisto e /o locazione di nr. 5 nuovi computers 

di cui 2 MAC e nr. 2 fotocopiatrici stampanti a colori. Dopo attenta valutazione è emerso l’orientamento di provvedere 

all’acquisto dei 5 computers e alla locazione delle 2 fotocopiatrici subordinando l’intera operazione ad una preliminare 

verifica della rete informatica esistente al fine di avere certezza dell’ottimale utilizzo del nuovo Hardware. Allo scopo si 

costituisce quindi una Commissione composta dai Consiglieri MAGLIO, ZIGARELLA, AQUINO e CIASULLO che 

forniranno nel prossimo Consiglio utile un quadro più chiaro del contesto in cui si andrà ad inserire la nuova dotazione. 

Il Presidente propone, infine, l’affidamento secondo modalità da definirsi ad un professionista informatico per ricoprire 

l’incarico di responsabile del funzionamento della nuova rete e delle apparecchiature Hardware onde avere la certezza 

di un ottimale utilizzo. Il Consiglio approva l’intenzione, con l’astensione del Consigliere DI PIETRO, e rinvia  ad una 

prossima seduta in maniera da poter decidere alla luce delle risultanze della Commissione di cui sopra. 

PUNTO 7 

Il Consigliere SANTANIELLO illustra circa l’organizzazione del Convegno previsto per il 23/11 p.v. e di seguito viene 

riportato integralmente il suo intervento. 

“Al fine di costruire una fitta rete di rapporti istituzionali e culturali che portino l’Ordine degli Ingegneri di Avellino 

ad essere una piattaforma di discussione e di crescita professionale per i propri iscritti e per la società civile in genere 

e ad essere al centro dei processi nazionali nella gestione delle emergenze, nell’ambito delle iniziative volte alla 

discussione sulla necessità delle “prevenzione riguardo alle calamità naturali, si è immaginato di organizzare nel 

giorno dell’anniversario del terremoto irpino, il 23 novembre, un iniziativa di carattere istituzionale per parlare di  

“Manutenzione del territorio: la prevenzione al centro della nostra cultura”. Questo tema nasce da evidenti studi 

condotti a livello nazionale dal dipartimento di protezione civile, INGV, e Università italiane: l’impossibilità di 

prevedere il verificarsi dei terremoti, delle frane, delle calamità in genere  mette in campo l’unica strategia applicabile, 

ossia è quella di limitare gli effetti del fenomeno sull’ambiente antropizzato, attuando adeguate politiche di prevenzione 

e riduzione dei rischi.  
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La mitigazione del rischio passa attraverso lo studio e l’applicazione di strategie nazionali forti che passano attraverso 

la conoscenza del fenomeno, con un costante monitoraggio del territorio e valutando adeguatamente il pericolo a cui è 

esposto il patrimonio abitativo, la popolazione e i sistemi infrastrutturali, attuando politiche di riduzione della 

vulnerabilità dell’edilizia, politiche di investimento economico nazionale ed europee e utilizzando al meglio gli 

strumenti ordinari di pianificazione. 

Ecco perché si è immaginato  nella mattina del 23 di discuterne con: 

Gaetano Manfredi, Rettore Federico II  

Gino Nicolais, Presidente del CNR Nazionale  

Umberto del Basso De caro, Sottosegretario di stato Infrastrutture e trasporti.  

Nell’ambito del gemellaggio con l’ordine dell’Aquila e vista l’esperienza del recente terremoto si avrà la 

partecipazione anche dell’ Assessore alla ricostruzione aquilana Piero di Stefano e del presidente dell’Ordine degli 

ingegneri dell’Aquila, Elio Masciovecchio.  

L’iniziativa verrà allargata alla partecipazione della società civile e delle istituzioni locali”. 

Il Consigliere MASI propone al Consiglio l’approvazione di un’iniziativa di volontariato rivolta a verificare lo stato di 

esposizione al rischio sismico degli immobili privati della provincia di Avellino: l’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Avellino potrebbe organizzare e coordinare dei gruppi di propri iscritti che, su richiesta dei privati 

proprietari di immobili, effettuino volontariamente e senza percepire compenso, delle visite finalizzate alla redazione di 

schede di sintesi (tipo quelle di Livello 0 OPCM 3274/2003 – Art. 2, commi 3 e 4, D.M. 14/01/2008, circolare 

DPC/SISM n. 31471 del 21.04.2010). Tale iniziativa si pone l’obiettivo di far conoscere ai cittadini della nostra 

provincia quando e come sono state costruite le case in cui vivono o gli uffici in cui lavorano, su quale tipo di 

terreno, con quali materiali, e, soprattutto, se sono state successivamente modificate rispettando le norme sismiche e 

quali possibili approfondimenti sia possibile prevedere per verificarne sismicamente le strutture e, successivamente, 

quali interventi si possano immaginare per adeguarle e renderle sicure in caso di terremoto. 

I gruppi di colleghi volontari, sollecitati con uno specifico avviso da inviare via mail e pubblicare sul sito internet 

dell’Ordine, potrebbero essere coordinati dai colleghi che hanno seguito il Corso, organizzato dalla Federazione degli 

Ordini degli Ingegneri della Regione Campania in accordo con la Protezione Civile, per la gestione tecnica 

dell’emergenza sismica, rilievo del danno e valutazione dell’agibilità post sismica. 

L’Iniziativa ha anche lo scopo di promuovere l’importanza della figura dell’Ingegnere in una provincia altamente 

sismica oltre che di stimolare il mercato a riflettere sulla necessità e sull’opportunità di adeguare i propri immobili. 

Questo progetto di volontariato potrebbe essere presentato in occasione del convegno del 23 novembre e promosso 

anche attivando la partnership già definita con Irpinia TV. 

Il Consiglio approva l’iniziativa e delega il Presidente FASULO ed il Consigliere MASI all’organizzazione della stessa. 

Alle ore 20.33 si allontanano i Consiglieri ALBANESE e  CAROVELLO. 

PUNTO 8 

Il Tesoriere fa presente che sta provvedendo ad una verifica delle varie poste costituenti il bilancio al fine di 

programmare eventuali assestamenti ove mai ce ne fosse bisogno. Detta iniziativa sarà possibile renderla attuativa solo 

dopo il ricevimento degli atti di consuntivo della contabilità IVA che la dott.ssa STANCO sta predisponendo al fine di 

integrare con gli atti di contabilità generale dell’Ordine. 

Alle ore 20.45 si allontana il Consigliere SANTANIELLO.  

PUNTO 9  

Il Presidente comunica di aver ricevuto dalla delegata al Network Giovani, l’ing. MONTEMARANO, la relazione circa 

i lavori dell’assemblea giovani ingegneri del 24 e 25 ottobre 2014 tenuta a Verona. Il Consiglio prende atto del 

documento inoltrato che si allega al presente verbale.  

Il Presidente relaziona circa il convegno tenuto congiuntamente all’INAIL e al CFS sui finanziamenti erogati dall’ente 

infortunistico per il miglioramento delle condizioni di sicurezza delle imprese, delle aziende agricole e delle attività 

estrattive. Evidenzia che detta iniziativa ha ottenuto particolare rilievo pubblico ed è stato elemento di rilancio 

dell’immagine professionale della categorie al punto che la direttrice dell’INAIL dott.ssa Grazia MEMMOLO ha avuto 

pubblicamente a dire che seguiranno ulteriori iniziative congiunte con l’Ordine degli Ingegneri. Il Presidente informa 

inoltre di aver partecipato ad una trasmissione televisiva sulla emittente Prima Tivvù in cui ha affrontato su 

sollecitazione della giornalista Michela ATTANASIO, le tematiche della formazione, della attuale crisi occupazionale e 

del contributo istituzionale che questo Ordine ritiene di poter dare alle amministrazioni locali.  

Il Presidente informa infine che il CNI ha recentemente autorizzato la trasmissione in e-learnig dei lavori in streaming 

del Congresso Nazionale di Caserta. Al fine di procedere alla diffusione in detta modalità con l’attribuzione di 11 CFP 

ha concordato con Proteo s.r.l. l’elaborazione dei file ricevuti per l’importo complessivo di €. 360,00 oltre IVA su una 

prima richiesta di € 600,00 oltre IVA. Il Consiglio approva quanto disposto ed operato dal Presidente costituendo detta 

modalità un notevole risparmio per le esigue casse dell’Ordine. 

PUNTO N. 10 

Il Consigliere D’AGOSTINO, nell’evidenziare che questo Consiglio, circa una anno fa, aveva dato l'assenso preventivo 

alla richiesta della famiglia FRATERNALI (nelle persone della sig.ra Orsola, e dell’ing. Fernando FRATERNALI) che, 

in occasione del primo anniversario della scomparsa dell’ing. Domenico, aveva chiesto di prendere in considerazione la 

proposta di individuazione di un “Percorso” che potesse da un lato sensibilizzare, spronare, stimolare, generare interessi 

e riflessioni sul futuro del nostro territorio e soprattutto sull’idea che abbiamo della nostra città e dall’altro potesse dare 
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testimonianza ad una persona, ad un ingegnere ad un artista, di cui io credo che a pieno titolo faccia parte e sia la storia 

della nostra città: dare testimonianza all’ing. Domenico FRATERNALI. In tal senso sono stati approfonditi diversi 

possibili percorsi, quali una  PUBBLICAZIONE, una MOSTRA o un PROGETTO DI RICERCA. Di concerto con 

l'Ordine degli Architetti ed il Collegio dei Costruttori  è stato individuato nella stesura di una Pubblicazione il progetto 

più appropriato per dare testimonianza all'eccelsa figura dell'ing. FARTERNALI ed al tempo stesso rendere alla 

collettività uno strumento di prezioso interesse non solo per gli addetti ai lavori. In particolare, il piano dell'opera 

conterrà gli studi, i progetti, le opere e le attività di ricerca dell'ing. FRATERNALI che sicuramente potrà essere utile a 

ragionare sulla città e più in generale sul territorio irpino, tenendo presente dei tanti nodi da sciogliere indicati dallo 

stesso ing. FARTERNALI, che sono ancora in attesa di una definizione. In termini economici, l'Ordine degli Ingegneri 

unitamente a quello degli Architetti ed al Collegio dei Costruttori è chiamato a contribuire alle spese della Casa Editrice 

per la stampa della pubblicazione in un numero di copie valutate in circa 4.000 unità. In dettaglio il contributo 

comprensivo d'Iva è pari ad Euro 4.000,00. 

I presenti, con l’astensione del Consigliere  DI PIETRO, confermano l’assenso all’iniziativa e danno mandato al 

Tesoriere di effettuare le opportune verifiche di bilancio al fine di poter definitivamente deliberare il predetto impegno 

di spesa a carico dell’Ordine in un  prossimo Consiglio. 

Del che è verbale chiuso alle ore 21.30. 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, le 

deliberazioni del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

  

 

 IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 

 (ing. Antonio PISANO)  (ing. Antonio FASULO) 

 


